
2023年四年级家长会心得体会 四年级双
减家长会心得体会(汇总5篇)

我们得到了一些心得体会以后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样能够给人努力向前的动力。心得体会对于我
们是非常有帮助的，可是应该怎么写心得体会呢？以下我给
大家整理了一些优质的心得体会范文，希望对大家能够有所
帮助。

四年级家长会心得体会篇一

四年级是孩子们成长的重要阶段，作为家长，我们时刻关注
着孩子们的学习和成长。为了进一步了解孩子们在学校的表
现和需求，学校举办了一次双减家长会。在这次家长会上，
我们学到了很多有关四年级的信息和教育方法，这对我们家
长来说无疑是一次宝贵的经验。接下来，我将分享我在家长
会上获得的心得体会。

第二段：了解教育理念

双减家长会的第一个环节是由学校教育专家介绍四年级的教
育理念。通过这次介绍，我了解到四年级教育注重培养孩子
们的自主学习能力和创造力。学校鼓励孩子通过自主完成作
业和参与课堂互动，培养他们的独立思考和问题解决能力。
这样的教育理念让我更加了解了老师们的努力和学校的教育
目标，也让我更有信心地支持孩子们自主学习。

第三段：了解课程设置

在双减家长会的第二个环节中，老师们向我们介绍了四年级
的课程设置。通过这次介绍，我发现四年级的课程设计非常
丰富多样。学校注重培养孩子们的全面发展，除了传统的语
文、数学、英语等学科，还有音乐、美术、体育等艺体课程。



这种多样化的课程设置有助于孩子们全面发展各方面的能力，
培养他们综合素质。

第四段：了解学科教学方法

在家长会的第三个环节中，老师们向我们介绍了四年级的学
科教学方法。我了解到，学校注重启发式教学和问题导向学
习。老师们鼓励孩子们通过观察和实践，主动解决问题，提
高他们的学习兴趣和动手能力。我认为这种教学方法非常适
合四年级的孩子，它通过培养他们的实际操作能力，提高了
学习效果，也让孩子们更加主动地参与学习。

第五段：建立家校合作关系

通过这次家长会，我认识到家校合作对于孩子的发展至关重
要。学校提倡家长积极参与孩子的学习和生活，和学校保持
密切的联系。我们作为家长应该与老师建立良好的沟通渠道，
及时了解孩子的学习动态和问题，并共同制定合理的学习计
划。同时，我们也应该鼓励孩子在学校和家庭之间进行积极
的沟通，让他们感受到学校和家庭的温暖和支持。

结尾段：总结

通过这次四年级双减家长会，我对孩子们的学校生活有了更
深入的了解。我明白了学校的教育理念、课程设置和教育方
法，也了解到了家校合作的重要性。我相信，通过我们和学
校的共同努力，孩子们将会在四年级迈出更大的步伐，取得
更大的进步。我非常感激学校举办这样有意义的家长会，让
我们家长更了解学校教育，更有信心地支持孩子们的成长与
发展。

四年级家长会心得体会篇二

参加这次家长会，我对学校和老师有了更深刻的认得和理解。



这次家长会，各科老师都针对本身所教科目，讲解了把握各
科学习内容的紧要方法，系统地分析了本班同学在这次期中
考试中的情况。各科老师都对如何教育孩子提出很好的想法，
特别是班主任龚老师，从本身孩子的教育讲起，现身说法，
站在一个孩子家长的角度，谈教育孩子的.一些心得体会，让
家长们深感共鸣。

这次的家长会很新奇。由家长们提出本身困惑的问题，然后
由有阅历的家长来解答，来传经，这特别富有借鉴意义，是
很有意义的一次尝试。

通过这次家长会，我对家庭教育的紧要性有了更深刻的认得。
第一、要养成良好的习惯。人们常说：“习惯成自然。”一
个好的习惯会让孩子在学习和生活中受益终身，一个坏的习
惯，会徒增很多弯路和挫折。只有养成良好的习惯，孩子才
不会产生倚靠思想。

第二、营造良好的学习氛围，家长和孩子共同进步。要想孩
子不玩游戏，不看电视，首先家长本身就要不玩游戏，不看
电视，给孩子树立一个良好的模范。

第三、培育孩子的自信念很紧要，应多支持，多激励，不要
过度的关注“分数”，要关注他的学习过程，多激励、多称
赞。

第四、培育孩子的阅读喜好，让阅读成为一种习惯。给孩子
供应阅读的条件，让孩子本身选择爱好的书籍，不要强迫孩
子读他不爱好的书。喜好是最好的老师，只有培育孩子对课
外阅读的深厚喜好，孩子才会以积极自动的心态，投入到课
外阅读中去。

参加这次学校召开的家长会，我感受很深，收获很多。



四年级家长会心得体会篇三

最近，我参加了孩子所在学校举办的四年级双减家长会。这
是一次十分有意义的会议，我在会上不仅收获了许多关于教
育的独特见解，而且还与其他家长建立了深入的交流。以下
是我对这次会议的心得和体会。

第二段：听取教育专家演讲

在会上，学校邀请了一位知名的教育专家来演讲，她分享了
许多关于双减教育的经验和观点。我从她的演讲中了解到，
双减教育并不是简单地减负，而是让孩子们通过自主学习和
实践发展兴趣和能力。这种教育方法注重培养学生思考和解
决问题的能力，因此能够更好地培养孩子们的创造力和独立
思考能力。这给了我很大的启发，我意识到培养孩子的好奇
心和自主学习能力比仅仅追求分数更为重要。

第三段：与其他家长的交流

会议中设置了家长交流的环节，我们有机会与其他家长交流
共同育儿经验和教育观念。通过这次交流，我了解到每个家
庭的情况和孩子的性格各不相同，但我们都有一个共同的目
标：让孩子快乐地成长。与其他家长的交流让我对我自己的
教育方式更加有信心，也听到了一些宝贵的建议。与其他家
长的交流让我深刻认识到，培养孩子的良好习惯和品德比学
术成绩更重要。我决定更加关注孩子日常的行为举止和言行，
积极与他们交流，引导他们成为有爱心和责任感的人。

第四段：思考与反思

在这次双减家长会上，我不仅听取了教育专家的演讲，与其
他家长进行了交流，还对我自己的育儿方式进行了深思熟虑。
我反思了自己过去对孩子的教育方式和期望，发现有时过于
关注孩子的学习成果，忽视了培养他们的实际能力和良好品



德的重要性。我意识到，过度关注分数和竞争可能让孩子失
去对学习的乐趣和动力。因此，我决定调整自己的教育理念，
让孩子能够从中感受到快乐和成长。

第五段：行动计划

作为一名家长，我深刻地认识到自己肩负着培养孩子的重任。
双减教育的理念给了我很大的启发，我决定改变我的育儿方
式。我将更加关注孩子的兴趣和实际能力的培养，提供更多
的自主学习的机会，并鼓励他们主动提出问题和解决问题的
能力。同时，我将注重培养孩子的良好习惯和品德，引导他
们正确价值观的形成。通过这次双减家长会，我深刻地意识
到，教育不仅仅是传授知识，更重要的是引导孩子健康、快
乐地成长。

总结：

通过这次四年级双减家长会，我对教育有了更深入的了解，
也明确了自己的育儿理念和行动计划。我期待看到孩子们在
快乐的学习环境中培养出优秀的品质和能力。我相信，只有
以正确的方式引导孩子的成长，他们才能够真正获得幸福和
成功。

四年级家长会心得体会篇四

第一次这么正式地作为家长参加家长会。原来在小学，的开
家长会时，由于自己要作为老师给家长讲话，去儿子的班级
看看也就是坐那么一会，老师都开玩笑赶我走，说有什么情
况平时就说了不用在那里听了。现在儿子成了生，去了新的
学校，我才第一次有了这样一次机会。

因为去听课，中间耽误了点时间，连晚饭都没来得及吃，就
跟儿子一起去了学校。外面的风很大，特别冷，儿子因为要
作为学生，也得等在外面。坐在教室里听政教主任的讲座，



非常好，对我触动很大，但是想想在教室外站着的儿子就有
点心疼，这么冷的天，我竟然没让儿子吃上晚饭，心中很是
自责。

家长会上安排了苏秋源的家长发言，这是一个非常优秀的女
孩子，去年从我们班，如今依然是班级最好的学生。听着她
的爸爸娓娓道来对她的教育，我感到很惭愧，与他们相比起
来，我们对孩子可能真的缺少了好多的宽容和理解，男孩子
和女孩子相比起来也没有那么多的娇柔，一般也不太会表达
他的感受，于是我们对儿子也就变成了好多粗暴的要求，想
想真是脸红。孩子已经长大了，对待他们的方式更应该注意
了。接着孙老师就安排了这次期试考了全班第一的儿子发言，
儿子很文静的样子，站在讲台上，戴着小眼镜，看起来还有点
“小深沉”，儿子一板一眼地读着，中间有那么一个瞬间才
抬起眼偷瞧了我一眼，嘴角露出了一丝笑意，但马上又继续
认真地说下去，儿子说他有点紧张，我想可能是真的，像这
样的发言，孩子的意识中可能觉得就像读一篇文章一样简单，
他现在不能把发言这样的事情演绎好也属正常，儿子说完了，
家长给了鼓励的掌声。

四年级家长会心得体会篇五

作为家长，我很荣幸有机会参加孩子所在学校的双减家长会。
双减家长会是学校与家长之间的有效沟通桥梁，对促进孩子
的全面发展和学校的健康发展起着重要作用。通过参加这次
家长会，我深刻体会到了教育的‘双减’理念，并从中汲取
了许多宝贵的经验和启示。

第二段：学习‘双减’理念

在家长会上，学校向我们详细介绍了‘双减’理念的内
容。‘双减’首先是减轻学生的过重负担，旨在培养学生的
综合能力。学校采取了一系列的措施，如减少作业量、缩短
学生的学习时间，以保证学生有更多的时间进行体育锻炼、



兴趣培养等活动。其次是减轻家长的焦虑，学校鼓励家长放
松心态，与学校进行良好的沟通，以更好地帮助孩子成长。
学校同时提醒家长要重视孩子的兴趣和个性发展，给予孩子
更多的支持和鼓励，培养他们的自信心和独立思考能力。

第三段：受益匪浅

这次家长会给我留下了深刻的印象。学校通过家长会，主动
与家长交流，听取我们的建议和意见。学校的领导和教师都
非常热情地回答了我们的问题，解答了我们的疑虑。在与其
他家长交流的过程中，我也获得了一些宝贵的经验。我意识
到，作为家长，我们要善于引导孩子去积极面对学习的压力，
帮助他们树立正确的学习态度和价值观。另外，我还了解到
了更多关于教育教学方面的知识和方法，这对我提升作为家
长的素质和能力非常有帮助。

第四段：对家庭教育的思考

学校鼓励家长积极参与孩子的教育，我意识到，良好的家庭
教育是孩子成长的重要因素。在家庭教育中，我们应该营造
积极的家庭环境，与孩子建立良好的沟通渠道。我们要尊重
孩子的个性和兴趣爱好，鼓励他们表达自己的想法和意见，
培养他们的思维能力和创造力。我们要关注孩子的成长过程，
注重培养他们的学习方法和民主意识，使他们在成长中体验
到成功和快乐，从而更好地适应社会的需求。

第五段：个人体会和总结

通过这次家长会，我受益匪浅。我明白了减负教育的重要性，
明白了家庭教育的关键所在。我将继续与学校保持紧密的联
系，了解孩子在学校的学习和生活情况，给予孩子更多的关
爱和支持。我会重视与孩子进行心灵沟通，关注孩子的情感
发展和心理健康，共同营造良好的学习和成长环境。此次家
长会让我更加明确了自己在家庭教育中的责任和使命，我会



尽全力培养出独立自主，健康快乐的孩子，为他们的未来发
展奠定坚实基础。

总结：通过参加这次四年级双减家长会，我对教育的‘双
减’理念有了更深入的了解，也获得了许多宝贵的经验和启
示。我将积极参与孩子的教育，努力营造良好的家庭教育环
境，共同培养出健康快乐的孩子。


